
чинен самоуправлению, - говорит
мэр. - Поэтому я попросила дирек-
тора Висагинского центра профес-
сионального обучения технологиям и
предпринимательству В. Пяткунаса
дать разъяснения на эту тему.

Витаутас Пяткунас, доктор соци-
альных наук, принял участие в раз-
работке нового закона, то есть знает
все его нюансы изнутри. Вот что он
говорит: «По новому закону, профес-
сиональные центры должны стать
публичными учреждениями (Viešoji
įstaiga), соучредителями которых
становятся долевые собственники. В
законе по оптимизации системы про-
свещения пока не детализируется,
как это будет. Однако говорится, что
единственным долевым собственни-
ком центров профессионального об-
учения, в том числе и VTVPMC, на
сегодня является Министерство
науки и образования. В
дальнейшем возможны
варианты. Например,
долевыми собственни-
ками центров могут
стать различные про-
мышленные ассоциа-
ции (сварщиков,
энергетиков и т.д.), ко-
торые крайне заинте-
ресованы в том, каких

ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ  ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ВЫПУСК

Распространяется БЕСПЛАТНО

Mero naujienos ................................................Новости от мэра
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Директор администрации Сергей Мицкевич информи-
рует о выполняемой работе.

Visagino savivaldybės tarybos
narių gyventojų priėmimo asmeni-
niais klausimais 2018 m. kovo mėn.
grafikas (gyventojų priėmimas
vyksta Parko g. 14-104).

Члены Совета Висагинского
самоуправления в марте 2018 го -
да будут вести прием жителей по
личным вопросам по следую-
щему графику (прием - в 104 каб.
самоуправления, ул. Парко, 14):

�

�

�

Кредиты берем экономно
На основании решения Совета Висагинского самоуп -

равления (TS-163 от 29 сентября 2016 года « О долгосроч -
ных кредитах, предназначенных для рефинан сирования
кредитов»), администрацией самоуправления проведена
процедура рефинансирования кредитных обязательств.

В 2017 году был подписан договор Кредитной линии с финансовым уч-
реждением «Šiaulių bankas» на погашение кредитов, взятых самоуправлением
в 2013 и 2014 годах.

Ранее договор по кредитам был подписан с банком DNB. Новый договор
заключен на более выгодных условиях - в «Šiaulių bankas» процентная ставка
по кредитам ниже. Выполненная процедура рефинансирования дает эконо-
мию порядка восьми тысяч евро в год. За весь период выплаты по кредитам
принятые меры позволят самоуправлению сэкономить 60 тысяч евро.

О квартале индивидуальных домов
Идея создания в городе квартала частных малоэтажных домов воз-

никла давно. Еще в 2010 году самоуправлением был заключен договор
на создание детального плана для Индивидуального жилого квартала.
Разработкой плана занималось ЗАО «Urbanistika». Основание для разра-
ботки названного детального плана - утвержденный Общий план города. 

Согласно детальному плану, был сфор-
мирован участок земли. Под новый висагин-
ский жилой квартал отводилась территория
порядка 100 гектаров. Предполагалось, что
на территории, кроме жилых объектов,
будет и общественная инфраструктура: ма-
газины, и общественные центры, парковая
зона с двумя прудами, скверы, аллеи и
улицы, детский сад и т.д. Жители в период
обсуждения этого плана проявили интерес
к появлению нового жилого массива.

Однако ситуация осложнялась тем, что подавляющая часть территории
самоуправления - зона лесов, и большая их часть имеет статус государствен-
ного леса. По этой причине Министерство охраны окружающей среды отка-
зало самоуправлению в согласовании детального плана, аргументируя тем,
что строительство на территории государственного леса невозможно. Нача-
лись долгие переговоры, самоуправление настаивало на необходимости та-
кого строительства. Особо активно они велись в 2011 году, но только недавно
были внесены изменения в законодательство, согласно которым строитель-
ство на лесных участках разрешается в том случае, если на территории кон-
кретного самоуправления лесные массивы составляют более 50 % всей
территории. Таким образом, Висагинское самоуправление получило право на
продолжение работ по созданию индивидуального квартала.Правда, сохра-
нилось обязательство по компенсации за вырубку зеленых насаждений.

За полную расчистку всей лесной территории, запланированной под квар-
тал, необходимо будет выплатить государству сотни тысяч евро компенсации.
В бюджете на 2018 год запланирована начальная сумма на эти цели - 50
тысяч евро. Таким образом, можно начать первый этап работ по созданию
квартала, подготовив, ориентировочно, территорию для 20 участков. На пер-
вом этапе планируется проложить дорогу к этому массиву, что же касается
другой инфраструктуры (сети, коммуникации), то традиционно этот вопрос
обычно решает инвестор - так это происходит в других городах.

Самоуправление занимается вопросом создания квартала малоэтажных
домов для того, чтобы создать условия для тех жителей, которые намерены
приобрести участок и заняться частным строительством. Недавно самоуправ-
лением был проведен опрос по выяснению мнения горожан относительно це-
лесообразности создания в Висагинасе такого квартала. В опросе приняло
участие 200 респондентов, 65 % из них положительно отнеслись к самой идее. 

Планируется, что аукцион по продаже участков можно будет провести уже в этом
году, после завершения процедуры оформления участков в земельном кадастре.

«Мы все гор ди м -
ся нашими висагинс -
кими та  лан тами, не
ус  тавая называть

име   на тех, кто прославляет город и в
стране, и далеко за ее пределами.
Наша гордость - спортсмены и пев -
цы, актеры и музыканты, специалис -
ты инженерных профессий, мо лодые
интеллектуалы, любители театра и
танца и, конечно, музыканты: и юные
талантливые воспитанники музы-
кального отделения Школы искусств
и, разумеется, их наставники-педа-
гоги, - говорит мэр самоуправления
Даля Штраупайте.

- Сегодня несколько слов о музы -
ке, вернее, о международном фес ти -
ва ле пианистов, который пла нируется
провести в городе осенью этого года.
Фестиваль не первый год проводится
в Школе искусств им. Ч. Саснаускаса.
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Самоуправление информирует 

каждый
дом

Savivaldybė  informuoja

Мнение

О висагинских фестивалях 
международного уровня

Этот фестиваль - событие междуна-
родного масштаба, на который при -
ез жают музыканты, профессора,
пи  а нисты мирового уровня.

Знаю и ценю атмосферу, которая
царит на этом фестивале-конкурсе,
понимаю, сколько радостных момен-
тов доставляет этот музыкальный
форум зрителям. Мне очень жаль, но
я считаю, что город на сегодня не
может достойно принять фестиваль
такого уровня. Причина - отсутствие
музыкальных инструментов долж-
ного уровня. Согласимся с тем, что
инструментарий, который есть в
школе искусств, предназначен не
для пианистов мирового класса, а
для учащихся. Это, по сути, их рабо-
чие инструменты.

К сожалению, к моему огромному
сожалению, после подобных фору-
мов мне лично, кроме приятных и

восторженных отзывов, приходится
выслушивать и негативные отклики.
Так, гости - великие музыканты, не
раз говорили, подсказывали, что уро-
вень, точнее, состояние наших ин-
струментов, не достаточен для
проведения конкурсов такого класса.

Если же мы готовим мероприя-
тия такого масштаба, на который
съезжаются звезды мирового уровня
из Литвы и зарубежья, то, уважая
себя, имея чувство ответственности,
принимать таких высоких гостей сле-
дует достойно. 

Например, на мой взгляд, такие
фестивали следует проводить не в
помещениях самой школы, а в луч-
шем на сегодня городском концерт-
ном зале - в «Draugystė». И, полагаю,
музыкальные инструменты необхо-
димого класса для таких форумов
следует все-таки приобрести, изыс-
кав для этого средства. Совсем не
хотелось бы в очередной раз выгля-
деть провинциально. Отсюда и во-
прос - если не можем создать
достойные условия, надо ли торо-
питься проводить фестиваль?».

Tarybos narių gyventojų priėmimo grafikas

График приема жителей членами Совета
Aleksandr KLOČAN – kovo 5 d. nuo 17.00 iki 18.00 val.;
 Vytautas ŠLAUSTAS – kovo 20 d. nuo 17.00 iki 18.00 val.;
 Airida DrUS – kovo 21 d. nuo 17.00 iki 18.00 val.;
 Nataliya rUKOSUEVA – kovo 29 d. nuo 16.00 iki 18.00 val.

Visagino savivaldybės tarybos narių gyventojų priėmimo grafikas yra paskelbtas
svetainės www.visaginas.lt rubrikoje „Gyventojams – Gyventojų priėmimas“.

График приема жителей членами Совета Висагинского самоуправления
опубликован на интернет-сайте самоуправления www.visaginas.lt в разделе
«Новости».

►

Прибывшие гости дали разъ-
яснения по ряду моментов но-
вого изложения закона. Так,

например, уточнили порядок прове-
дения конкурсов на должности руко-
водителей школ, в соответствии с
принятым порядком о необходимой
ротации директоров школ. Если
раньше не было требований к перио-
дической смене руководства школ,
то теперь каждые пять лет должен
проводиться конкурс на должность
руководителя. Но выяснилось, что
ныне действующие руководители
также могут принимать участие в
конкурсах, как и другие претенденты,
каждый участник конкурса должен
будет подтвердить уровень необхо-
димой компетенции. 

Важные изменения касаются
сферы профессионального обуче-
ния. Говоря о профессиональных
центрах, гости отметили высочайший
уровень Висагинского центра проф-
обучения (VTVPMC), находящегося в
верхней строке рейтинга подобных
учебных заведений. Согласно но-
вому закону, меняется статус цент-
ров профобучения, в планах есть и
некоторое изменение системы уп -
равления центрами. «Многие, кстати,
неверно поняли суть изменений, счи-
тая, что теперь VTVPMC будет под-

О реформе в сети просвещения
На прошлой неделе в Висагинасе побывали советник

президента ЛР по вопросам просвещения Сауле Мачю-
кайте-Жвинене и председатель комитета Сейма по вопро-
сам науки и просвещения Эугениюс Йовайша. Гости
встретились с мэром самоуправления Далей Штраупайте,
обсудив вопросы о том, насколько самоуправление готово
к осуществлению недавно принятых изменений закона о
просвещении. В этой рабочей встрече приняли участие не
только руководители самоуправления, но члены Совета,
руководители городских учреждений просвещения.

именно специалистов готовят цент -
ры. Прежде всего, отвечает ли пере-
чень  специальностей потребностям
нынешнего рынка, готовятся ли спе-
циалисты инженерных профессий.
Не исключаю, что, возможно, и само-
управления примут решения о том,
чтобы тоже стать долевыми собст-
венниками, чтобы каким-то образом
влиять, координировать перечень го-
товящихся специалистов. Но, пола-
гаю, что это интересно, скорее всего,
самоуправлениям, в которых, в отли-
чие от нашего VTVPMC, работаю-
щего практически на всю Литву (от
Паневежиса до Вильнюса), есть не-
большие центры. И очень важно под-
черкнуть, что решение приглашать
ли того или иного претендента к уча-
стию в долевой собственности будет
принимать cамо Министерство науки
и образования».

Mielos moterys, 
džiaugiuosi dar viena galimybe padėkoti Jums už tai, kad esate tokios žavios,

protingos ir subtilios, kasdien skleidžiate gėrį bei grožį. Jūsų dėka šioje žemėje pa-
sklido amžinosios vertybės – meilė, supratingumas, atlaidumas. Moters kantrybė,
tikri ir nuoširdūs jausmai įkvepia tobulėti bei siekti naujų aukštumų. 

Tegul visos Jūsų dienos būna mažos šventės, tegul Jus visada lydi laimė ir
sėkmė. Būkite sveikos, laimingos, mylimos, džiaukitės gyvenimu ir džiuginkite savo
artimuosius.

Administracijos direktorius Sergej MICKEVIČ

„Moterimi gėrimasi ir grožimasi, ji taip
pat turi gebėjimą pamatyti ir atskleisti
kito žmogaus vidinį grožį. Moteris graži
dar ir dėl to, kad ji turi ypatingą duotą
gebėjimą būti dėl kito.“

Popiežius Jonas Paulius II

Administracijos direktorius Sergejus Mickevičius infor-
muoja apie vykdomą veiklą.

Дорогие женщины,
с приходом весны рад еще одной возможности поблагодарить вас за ваше

очарование, ум и утонченность, красоту и добро.
Именно благодаря вам, на планете Земля существуют вечные ценности:

любовь, понимание, прощение. Ваша искренность и сердечность вдохнов-
ляют на совершенствование и достижение новых высот.

Пусть все ваши дни, дорогие женщины, сопровождают маленькие празд-
ники, счастье и успех. Будьте здоровы, счастливы, любимы, радуйтесь жизни
и радуйте своих близких.

Директор администрации Сергей МИЦКЕВИЧ

Kovo 8-oji – Tarptautinė moters diena

8 марта - Международный женский день

В


